

## **Protokoll der Ausschusssitzung am 13.11.2012**

Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 21.15 Uhr  
Ort: Cafeteria der Musikbetonte Gesamtschule „Paul Dessau“  
Anwesend: lt. Anwesenheitsliste  
Für das Protokoll: Frau Niehusen  
Leiterin der Sitzung: Frau Tetzlaff

### **1. Öffentlicher Teil:**

#### **1.1 Bestätigung der Tagesordnung**

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Frau Tetzlaff beantragt, den Punkt 1.4 vorzuziehen.  
Dem Antrag wurde mit 6 Ja-Stimmen zugestimmt.

Die geänderte Tagesordnung wurde mit 6 Ja-Stimmen bestätigt.

#### **1.2 Bestätigung des Protokolls vom 09.10.2012**

Bestätigung des Protokolls vom 09.10.2012  
5 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

#### **1.3 Information zum Antrag der Kirchengemeinde zur Kita in Miersdorf**

Frau Sachwitz ist jetzt anwesend, die Gemeindevertreter sind vollzählig.

Frau Burgschweiger erläutert die Beschlussvorlage:  
„Beschluss über die Beauftragung der Verwaltung mit dem Entwurf eines Betreibervertrages für eine evangelische Kindertagesstätte in Miersdorf und über die Zahlung von Zuschüssen an den Evangelischen Kirchenkreis Neukölln“

Der evangelische Kirchenkreis Neukölln möchte eine Kindertagesstätte mit 30 Plätzen errichten. Grundlage für die Zusammenarbeit der Gemeinde Zeuthen mit dem zukünftigen Betreiber ist ein Betreibervertrag. Anspruch auf eine Kostenerstattung nach § 16 Kindertagesstätten-Gesetz (KitaG) hat der Träger erst, wenn die Plätze im Bedarfsplan des Landkreises Dahme-Spreewald aufgenommen werden.

Mit dem Beschluss soll festgelegt werden, dass die finanzielle Unterstützung der Gemeinde Zeuthen an den Kirchenkreis schon ab dem Tag der Neueröffnung (voraussichtlich 01.08.2014) zugesagt wird.

Mit dieser Empfehlung sind aktuell keine finanziellen Mittel aufzubringen, es soll lediglich ein Signal gesetzt werden, dass die Kita gewollt ist. Der Beschluss ist für die Planungssicherheit der Kirche wichtig.

Frau Burgschweiger bittet um Empfehlung des Ausschusses SBKA an die Gemeindevertretung, ob der Beschluss weitergeleitet werden kann.

Kurze Diskussion und Klärung von Fragen:

In der evangelischen Kita werden Kinder im Alter von 0 bis 6 Jahren betreut. Aufgrund der wachsenden Kinderanzahl im Krippenbereich ist die Einrichtung wichtig, auch wenn kein Fehlbedarf bei den Kindereinrichtungen der Gemeinde Zeuthen besteht.

Mit der Online-Elternbefragung soll der Anteil der Eltern erfasst werden, die für eine Kinderbetreuung in Zeuthen in freier Trägerschaft votieren.

Die Gespräche mit dem Kirchenkreis sollen weitergeführt werden.

Frau Sachwitz: gibt zu bedenken, dass, wenn dieser Beschluss gefasst wird, auch alle anderen freien Träger den Anspruch auf einen finanziellen Zuschuss durch die Gemeinde Zeuthen erheben könnten.

Der Fachausschuss empfiehlt mit 4 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen und einer Gegenstimme die Beschlussvorlage an den Hauptausschuss weiterzugeben.

**Die Einwohnerfragestunde** wird aufgrund der Uhrzeit (20.30 Uhr) vorverlegt.

Frau Dagmar Dudzik stellt sich als Vorstandsmitglied des Kulturverein Zeuthen e. V.; Herr Joachim Heinig stellt sich als neuer Vorsitzender der Heimatfreunde e. V. vor.

Herr Lahme fragt an, wie weit die Beratungen zur Kita-Satzung sind. Er bitte um Beantwortung seiner Email an Herrn Sündermann.

Die Kita-Satzung wurde in den Kita-Ausschüssen beraten und der Entwurf wird noch intern überarbeitet.

#### **1.4 Lesung zum Haushaltsentwurf 2013**

Die Einleitung zur Diskussion zum Ergebnis- und Finanzhaushalt für das SG Kinder, Schule, Soziales und Vereine sowie des SG Gebäudewirtschaft erfolgt durch Herrn Sündermann.

Die Finanzplanung des Zeuthener Sportplatzes an der Musikbetonten Gesamtschule „Paul Dessau“ obliegt dem Amt für Ortsentwicklung.

Der Sportsplatz muss in erster Linie für den Schulsport genutzt werden. Der Fachausschuss SBKA plädiert dennoch für einen Kunstrasenplatz, um auch eine Verlängerung der Trainingszeiten für die Vereine zu erreichen.

Mit der Einladung erhielten die Ausschussmitglieder den Entwurf Ergebnis- und Finanzhaushalt sowie eine Aufstellung der geplanten Investitionen für den Geschäftsbereich des Fachausschusses.

Es folgte eine ausführliche Diskussion zu den einzelnen Produkten.

Abstimmung über den Entwurf des Haushaltsplanes 2013: Dem Entwurf des Haushaltsplan 2013 wurde mit 7 Ja-Stimmen zugestimmt. Er wurde damit der Gemeindevertretung empfohlen.

#### **1.5 Information zur Berufs- und Studienorientierung an der Musikbetonten Gesamtschule „Paul Dessau“**

Der Schulleiter, Herr Dr. Drescher, stellt das gemeinsame Projekt „Education – Projekt des Paul-Dessau-Chores mit dem Frankfurter Staatsorchester“ vor. Das Projekt bestand an der Musikbetonten Gesamtschule aus vier Workshops (Tanz, Kreatives Schreiben, Video/Film und Objektbau). Es sind 46 Schüler/innen beteiligt.

Jetzt beginnt die Einstudierung der einzelnen Chöre. Die Premiere findet am 04. Mai 2013 im Kleist-Forum statt und die zweite Aufführung am 05. Mai 2013 im Friedrich-Wolf-Theater Eisenhüttenstadt.

Das Prädikat „Schule mit hervorragender Berufs- und Studienorientierung 2011-2015“ wurde für weitere zwei Jahre verlängert.

Frau Dreer beschreibt die Maßnahmen zur Berufs- und Studienorientierung 2012. Die Berufsorientierung für die Schüler wird durch die weitere Differenzierung der Berufsbilder immer schwieriger. In den achten Klassen findet eine Kompetenzfeststellung (Berufswahlprüfung) in Form eines schriftlichen Tests mit ca. 23 Seiten statt. Dieser Test wird mit den Schülern ausgewertet.

Herr Dr. Drescher gibt bekannt, dass 2012 mehr als 10 T€ an Drittmitteln für Projekte eingeworben werden konnten. Besonderen Anteil hieran hatten Frau Dreer und der Förderverein der Gesamtschule.

Herr Wolff bittet um bessere Verlinkung auf der Internetseite der Gemeinde Zeuthen für die Musikbetonte Gesamtschule „Paul Dessau“.

## **2. Sonstiges**

### **2.1 Antrag des Berliner Sportverein AdW e. V.**

Die Abteilung Segeln/Kanu des Sportvereines AdW hat einen Förderantrag in Höhe von 900,00 € für die Erweiterung der Ausrüstung im Bereich Rennkanu gestellt.

Der Antrag wird einstimmig genehmigt.

### **2.2 Antrag Gewerbeverein Zeuthen e. V.**

Die Abrechnung des Fischerfestes 2012 ergab einen Überschuss in Höhe von 242,01 €. Laut Zuwendungsbescheid besteht die Möglichkeit auf Antrag diesen Überschuss für den Weihnachtsmarkt 2012 einzusetzen. Dieser Antrag wurde durch den Gewerbeverein gestellt.

Die Mitglieder des Fachausschusses votieren einstimmig für die Nichtrückforderung dieses Betrages in Höhe von 242,01 € und gleichzeitig erteilen Sie Ihre Zustimmung für die Verwendung dieses Überschusses für den Weihnachtsmarkt 2012.

### **2.3 Herr Wolff bittet darum, die Problematik des Schul- und Kita-Essen in einer der nächsten Fachausschusssitzung aufzunehmen.**

Zeuthen, den 22.11.2012

Gez. Tetzlaff  
Vorsitzende

F.d.R.d.P.  
Gez. Niehusen  
SB Kinder, Schule, Soziales und Vereine